

JORNADAS DE LINGÜÍSTICA DEL ÁREA DE LINGÜÍSTICA GENERAL DE LA UNIVERSIDAD DE CÁDIZ

Desde su creación en 1995 y coincidiendo, además, con el comienzo de la implantación de la titulación de «Lingüística» en la Universidad de Cádiz, el Área de Lingüística General de esta Universidad celebra, con carácter anual¹, en la Facultad de Filosofía y Letras, las Jornadas de Lingüística, evento que supone fundamentalmente el intercambio científico de ideas en el ámbito de la lingüística más actual, procediendo a la posterior publicación de sus resultados por el Servicio de Publicaciones de la Universidad de Cádiz². Para ello, contamos cada año con la participación de profesores de reconocido prestigio procedentes de diversas universidades españolas y europeas, que imparten conferencias sobre diversos temas de lingüística, relacionadas fundamentalmente con las diversas asignaturas de la especialidad.

De este modo, estas jornadas, que cumplirán el próximo mes de noviembre su novena edición y que, desde la segunda, aparecen incluidas en el marco de los Cursos de Postgrado y Títulos Propios de la Universidad de Cádiz, ofrecen una peculiar estructura articuladas a través de una serie de conferencias a cargo de los especialistas en lingüística del panorama nacional e internacional, que se suceden a lo largo de dos días consecutivos. Concretamente, se incluyen tres sesiones completas. La primera, que tiene lugar el primer día de celebración de las jornadas, consta de un acto de presentación, una conferencia inaugural y una conferencia plenaria. La segunda, que se desarrolla junto a la tercera en el segundo día, está conformada por dos conferencias plenarias más la presentación de la edición de las jornadas anteriores. Por su parte, la tercera y última sesión da cabida a una conferencia plenaria, la conferencia de clausura y un acto de clausura de las jornadas³.

¹ Debido a la entonces reciente celebración en la Universidad de Cádiz del *IV Congreso de Lingüística General (Cádiz 3-6 de abril de 2000)* y, como excepción a este carácter anual, no se organizaron estas Jornadas de Lingüística en el año 2000.

² La publicación anual de las jornadas corren a cargo de un director, el Profesor Dr. D. Miguel Casas Gómez, y un editor y coordinador de éstas, labor que cada año desempeña un miembro del Área de Lingüística General de la Universidad de Cádiz.

³ Además, y hasta su quinta edición, estas jornadas incluyeron una sesión plenaria más que constituía la «Lección inaugural» de apertura del curso académico y que tenía lugar aproximadamente un mes antes de la celebración de las jornadas.

Con la organización de este evento, que cuenta cada año con un número bastante elevado de asistentes, se pretende, por una parte, acercar no sólo a alumnos, sino también a postgraduados, doctorados y universitarios en general, a los temas básicos de la actualidad lingüística. Por otra, se intenta iniciar en unos casos y en otros consolidar relaciones con los diversos lingüistas que desarrollan su principal labor investigadora y docente en este campo.

A lo largo de estas nueve ediciones celebradas, han intervenido, respectivamente, los siguientes profesores en las distintas sesiones plenas:

I Jornadas de Lingüística (24 y 25 de octubre de 1995):

Félix Monge Casado (Universidad de Zaragoza), *Conferencia inaugural*: «La 'Lingüística General' en la Universidad española».

José Andrés de Molina Redondo (Universidad de Granada): «Sobre Gramática y Pragmática».

Ángel López García (Universidad de Valencia): «Lingüística y percepción».

Inmaculada Penadés Martínez (Universidad de Alcalá): «Las expresiones fijas desde los conceptos *centro y periferia*».

Valerio Báez San José (Universidad Carlos III de Madrid), *Conferencia de clausura*: «Desde una lingüística del hablar a una lingüística de las lenguas».

II Jornadas de Lingüística (14 de octubre - 22 y 23 de octubre de 1996):

Pedro Carbonero Cano (Universidad de Sevilla), *Lección inaugural*: «Sintaxis y Sociolingüística».

Ramón Trujillo Carreño (Universidad de la Laguna), *Conferencia inaugural*: «El papel de la realidad en la Semántica».

Mauro Fernández Rodríguez (Universidad de La Coruña): «Los orígenes de la Sociolingüística».

Ricardo Morant Marco (Universidad de Valencia): «El lenguaje de los estudiantes».

Salvador Gutiérrez Ordóñez (Universidad de León): «La Argumentación en textos publicitarios».

Carlos Hernández Sacristán (Universidad de Valencia): «Errores pragmáticos y teoría de la comunicación intercultural».

Emilio Ridruejo Alonso (Universidad de Valladolid), *Conferencia de clausura*: «Pautas de cambio en los sistemas morfológicos».

III Jornadas de Lingüística (15 de octubre - 11 y 12 de noviembre de 1997):

- Emilio Alarcos Llorach (Universidad de Oviedo), *Lección inaugural*: «El enfoque estructural en Lingüística».
- Ramon Cerdà Masó (Universidad de Barcelona), *Conferencia inaugural*: «Nuevos espacios abiertos a la Lingüística de hoy».
- M.^a Luisa Calero Vaquera (Universidad de Córdoba): «El lenguaje de la mujer y el lenguaje sobre la mujer».
- Emilio Prieto de los Mozos (Universidad de Salamanca): «Pragmática, retórica y conversación».
- Guillermo Rojo Sánchez (Universidad de Santiago de Compostela): «Lingüística basada en el análisis de corpus».
- Karmele Rotaetxe Amusatégui (Universidad del País Vasco): «Política y planificación lingüísticas».
- Antonio Roldán Pérez (Universidad de Murcia), *Conferencia de clausura*: «Léxico y retórica en los siglos de oro».

IV Jornadas de Lingüística (21 de octubre - 17 y 18 de noviembre de 1998):

- Francisco Rodríguez Adrados (Universidad Complutense de Madrid), *Lección inaugural*: «La lengua dentro del universo humano».
- Sebastián Serrano Farrera (Universidad de Barcelona), *Conferencia inaugural*: «Información, evolución y lenguaje».
- Francisco Moreno Fernández (Universidad de Alcalá): «Lengua, geografía y sociedad».
- Maitena Etxebarria Aróstegui (Universidad del País Vasco): «Comunidades bilingües y lenguas en contacto: la situación sociolingüística del País Vasco».
- Juan Carlos Moreno Cabrera (Universidad Autónoma de Madrid): «Las alternancias locativas en el marco de la semántica de los esquemas eventivos (SEE)».
- Juan de Dios Luque Durán (Universidad de Granada): «Fundamentos de tipología léxica».
- M.^a Antonia Martín Zorraquino (Universidad de Zaragoza), *Conferencia de clausura*: «Marcadores del discurso y estructura de la conversación en español».

V Jornadas de Lingüística (20 de octubre - 23 y 24 de noviembre de 1999):

- Humberto López Morales (Universidad de Puerto Rico), *Lección inaugural*: «Limitaciones semánticas y pragmáticas en el estudio de la variación sintáctica: análisis sociolingüístico».

Ignacio Bosque Muñoz (Universidad Complutense de Madrid), *Conferencia inaugural*: «Reflexiones sobre el plural y la pluralidad. Aspectos léxicos y sintácticos».

Ángel Yanguas Álvarez de Toledo (Universidad de Sevilla): «La labor lingüística en las expediciones científicas ilustradas».

Milagros Fernández Pérez (Universidad de Santiago de Compostela): «La Psicolingüística y la Neurolingüística en el conjunto de la Lingüística».

Julio Calvo Pérez (Universidad de Valencia): «Lenguas indígenas de América del Sur. Troncos principales y características».

José Francisco Val Álvaro (Universidad de Zaragoza): «Sobre la naturaleza del conocimiento léxico».

Eugenio Martínez Celdrán (Universidad de Barcelona), *Conferencia de clausura*: «Revisión de algunos conceptos tradicionales sobre la fonética».

VI Jornadas de Lingüística (27 y 28 de noviembre de 2001):

Francisco A. Marcos Marín (Universidad Autónoma de Madrid), *Conferencia inaugural*: «Simbolismo en la estructura lingüística».

Juan Andrés Villena Ponsoda (Universidad de Málaga): «Metodología de redes sociales en la investigación sociolingüística».

Luis Santos Río (Universidad de Salamanca): «Clases de causas pertinentes en Lingüística».

M.^a Ángeles Calero Fernández (Universidad de Lleida), «Diccionario y subjetividad: el caso concreto del vocabulario sexual».

Ángel Herrero Blanco (Universidad de Alicante): «Las lenguas de signos y (algunos) universales lingüísticos».

Emilio Montero Cartelle (Universidad de Santiago de Compostela), *Conferencia de clausura*: «La gramaticalización, un proceso en marcha: las conjunciones concesivas».

VII Jornadas de Lingüística (12 y 13 de noviembre de 2002):

Jesús Tusón Valls (Universidad de Barcelona), *Conferencia inaugural*: «Una nueva visita a los orígenes del lenguaje».

Jesús Fernández González (Universidad de Salamanca): «*Asombróse un portugués...* Los misterios de la adquisición de lenguas extranjeras».

Gloria Guerrero Ramos (Universidad de Málaga): «La terminología y los lenguajes de especialidad en el marco de la comunicación».

Joaquim Llisteri Boix (Universidad Autónoma de Barcelona): «El papel de la fonética en el desarrollo de las tecnologías del habla».

- José Antonio Samper Padilla (Universidad de Las Palmas de Gran Canaria): «El proyecto panhispánico de disponibilidad léxica: logros y estado actual».
- Gerd Wotjak (Universidad de Leipzig), *Conferencia de clausura*: «Reflexiones sobre el significado del significado (de verbos)».

VIII Jornadas de Lingüística (25 y 26 de noviembre de 2003):

- Raffaele Simone (Università di Roma III), *Conferencia inaugural*: «Nombres y verbos: su semántica y sus funciones discursivas».
- Ricardo Escavy Zamora (Universidad de Murcia): «El principio de cooperación y las violaciones antagónicas».
- Carlos Subirats Tüggeberg (Universidad Autónoma de Barcelona): «FrameNet: un mapa conceptual del léxico español».
- Covadonga López Alonso (Universidad Complutense de Madrid): «Los textos electrónicos: arquetipos lingüísticos y organización paratextual».
- Agustín Vera Luján (Universidad de Murcia), *Conferencia de clausura*: «Sobre la estructuración interna de las categorías semánticas».

IX Jornadas de Lingüística (30 de noviembre y 1 de diciembre de 2004):

- Nicole Delbecque (Katholieke Universiteit Leuven, Bélgica), *Conferencia inaugural*: «Hacia una visión construccionista de la alternancia *a / Ø* con verbos transitivos».
- Miguel Roperó Núñez (Universidad de Sevilla): «Tratamiento lexicográfico y sociolingüístico de los gitanismos en los diccionarios».
- José Miguel Hernández Terrés (Universidad de Murcia): «Pragmática y manipulación lingüística»
- Antonio Daniel Fuentes González (Universidad de Almería): «La lingüística ante el reto de la inmigración».
- Carmen Galán Rodríguez (Universidad de Extremadura): «Nuevos medios, nuevos lenguajes».
- Emma Martinell Gifre (Universidad de Barcelona), *Conferencia de clausura*: «Capacidad transmisora del léxico del español».

M.^a JESÚS PAREDES DUARTE
 Área de Lingüística General
 Universidad de Cádiz